

(1)

LETTER TO MY POLITICAL  
ILLEGALLY TO THE SUITE OF "WHITE MARCHES"

ON JANUARY 26, 2019

Dear Comrades and sympathizers,  
Dear compatriots,

After the administrative, police and judicial barbarity, triggered by the "White Marches" on January 26, 2019 and which has led us illegally to prison, allow me to tell you all my admiration for your courage and dignity which you oppose to our oppressors.

I would have liked to speak directly to each one of you but also to your families who suffer from your absence. I know that your children and spouses are suffering in this period of encouragement assumed by the State by the regime BIYA. I have thought for all these beings that you love and who, I am sure, you miss cruelly. Many among you are bosses of enterprises, managers, employees, brave workers individuals who earn their living every day, researchers of employment or students. The arbitrary detention that M. BIYA imposes on you because of your determination to exercise your fundamental rights guaranteed by the Constitution and international treaties causes you a grave prejudice. However, the information that reaches me on the exceptional quality of your morale demonstrates that despite all the physical tortures

et morales, vous vous êtes élevés pour faire don de vos personnes respectives à la nation camerounaise.

Ce dépassagement de soi et votre détermination exceptionnelle sont les meilleures réponses que des citoyens politiquement émancipés peuvent opposer à une dictature barbare, comme celle qui régit notre pays depuis plusieurs années, en répandant la terreur qui, hélas !, paralyse encore nombre de nos concitoyens. Votre dignité est une invite au peuple camerounais à briser ses chaînes, à s'extirper de la peur paralysante instillée par le régime en place depuis bientôt 40 ans, pour revendiquer courageusement et pacifiquement, comme on le voit en ce moment dans certains pays de notre continent.

Chers amis,

J'ai appris avec une grande douleur les tortures et les humiliations que des fonctionnaires otages de leurs ambitions mesquines vous ont infligé à Bafang, Dschang, Bafoussam, Yaoundé et Douala. J'en ai moi-même été victime, comme vous en avez été probablement informés par le truchement de nos Avocats, ou comme vous le savez, pour ceux qui ont été arrêtés en même temps que moi puis déportés à Yaoundé dans des conditions que je ne saurais souhaiter même à mon pire ennemi. J'ai également eu le cœur lourd de tristesse lorsque m'a raconté le traitement encore plus déshumanisant imposé à nos compagnons de sexe féminin lors de leur transfèrement à Yaoundé comme de leur détention illégale dans divers lieux d'incarcération de cette ville.

J'ai appris que, comme moi-même et les leaders alliés détenus à la prison principale de Yaoundé, vous avez découvert devant les tribunaux de notre pays que

certains magistrats ont sacrifié le droit et leur honneur sur l'autel de leur plan de carrière, dissimulant à peine leur engagement partisane et leur parti-pris politique; que des individus, sous couvert de la profession de journaliste, ou de leur position ministérielle pourtant essentiellement précaire, ou par jalousie ou par haine tenace, nous rendent coupables du passage des ambassades du Cameroun à Paris et à Berlin.

Sans miance aucune et sans vergogne, ils l'affirment sentencieux, en dépit de nos dénégations et de la revendication de ces actes par leurs auteurs qui clament par ailleurs n'avoir aucun lien avec moi-même et le MRC.

Face à ce flot d'injustices, de violences et de haines, soyons forts et unis et plus déterminés que jamais à lutter pour sauver notre pays de la grave dérive dans laquelle le régime en place l'a conduit.

J'ai fait savoir, à travers nos Avocats, ma disponibilité à discuter avec M. BIYA, pour solder le passif du scrutin présidentiel du 07 octobre 2018 et jeter des bases sérieuses et crédibles d'un nouveau départ politique dans notre pays. Vous êtes témoins du mépris avec lequel cette démarche a été accueillie par le régime et ses laudateurs. De même, je réitère ma proposition pour la négociation d'un cessez-le-feu, le désarmement, la démobilisation et la réinsertion (DDR), la libération de toutes les personnes détenues, la mise en place d'une Commission Vérité-Justice-Reconciliation et l'organisation d'un dialogue inclusif pour mettre un terme à la guerre civile qui déchire les Régions anglophones du Nord-Ouest et du Sud-Ouest; car il est évident que ce problème ne peut être réglé en profondeur et de façon durable par la force armée.

(4)

Permettez-moi, chers camarades, et amis politiques de vous dire une fois de plus mon admiration pour votre courage et votre dignité dans l'épreuve. Je voudrais saluer ~~le~~ <sup>le</sup> sens du sacrifice des mamans qui, ayant abandonné leurs bébés et leurs enfants en bas âge, se sont engagées dans la lutte pacifique pour la liberté et le progrès collectif de nos populations de toutes origines. Croiez-moi, je me battrai sans relâche pour que les auteurs des violations de vos droits, des actes de torture et d'humiliation dont vous avez été l'objet répondent de leurs actes devant les tribunaux nationaux ou internationaux.

Je saisais cette occasion pour adresser mes remerciements et une pensée particulière à celles d'entre vous qui avez eu la délicatesse de m'adresser un message d'encouragement. Qu'elles soient assurées de ma détermination au service de notre pays et de la jeunesse camerounaise et gardent haut leur morale.

Quelle que soit la longueur de la nuit, le jour finit toujours par se lever.

Recevez tous mes encouragements et ma profonde affection.

Maurice KAMTO

Prison Principale de Yaoundé

Le 14 avril 2019